
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面から設定しておりますので、ご理
解ください。

802 アスレチック
泉の森は自然がいっぱいあります。そこに自然と融合した日本一のアスレ
チックを作れば、市内の子供たちが喜ぶだけでなく、市外、県外からも人が
訪れると思います。

みどり公園課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが進み、木
製遊具の設置には不向きな場所であることから、既存の樹木を生か
した散策の場として多くの市民の方々にご利用いただきたいと考え
ております。

都市施設総務課
(8)市の所管ではな
いもの

国道２４６号から下流の境川右岸の道路は、一部の車道を除いて歩
行者・自転車道路として県が整備をし管理しております。車道部分
は大和市道で、すでに家屋が多くあることから、道路を拡幅して自
転車道路を整備することは非常に困難であると考えております。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．８０１～９００）

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

803 自転車専用道路

大和は、自動車併用自転車道路が多く相鉄線トンネルのところから併用道路
が始まり、その先５～６キロ位併用道路が続く　車の人も気を遣うと思うが
我ら自転車組も危なくて気になる。サイクラーが最近多くなり、ましては健
康都市大和として、是非とも自転車専用道路として整備して頂きたいです。
何時も、境川遊水地公園で仲間と待ち合せして⇒藤沢⇒鎌倉⇒江ノ島⇒海岸
線を茅ケ崎「吹き上げた砂を退かしてくれている」⇒平塚　私の住む中央林
間に帰って来て約７０キロ位あります。いい運動になるし健康になります
よ。 ※健康づくり推進課にも情報提供しています。

801 シリウス
市内を循環するシリウス行きのバスを使ってはどうか。
駐車料金が高いので、代替え手段として良いと思う。
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議会事務局

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

２．３．４．
職員数が限られているので、電話問い合わせや他の業務と兼ねて５
階の議会事務局窓口で受付を行わざるを得ない状況です。
５．
傍聴券（入場券）は、有効期限を印字してその都度交付しており、
使いまわしはできません。また、使い捨てではなく保存していま
す。
６．
スペース等の問題もあり、直ちに選挙の時と同じ対応は困難です
が、今後その他の手法も含め検討いたします。

管財課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

１．議場は、防犯、事故防止の観点から、使用していないときは施
錠しています。そのため、見学につきましては、事前に庁舎見学申
込書を提出していただき、日程調整させていただくことで可能（保
護者等同伴の場合はお子様も可）となっています。
３．市役所本庁舎では、東日本大震災以降、率先して節電に取り組
んでいます。そのため、エレベーターにつきましても必要最低限の
台数運転としており、各階を利用する来庁者に対応するため、直通
運転は行っていない状況です。ご理解くださいますようお願いしま
す。

805
雑草刈り取り要望書
について

市下水処理場へ送水するポンプ場（南部ポンプ場入口に小さな広場の雑草が
伸びて困っています。再三要望してもなかなか刈取を要請していますが、シ
ルバー人材にでも造園業者でも良いので刈取を実施して下さい。朝、夕方、
車の通りぬけで非常に危険です。見通し悪くて事故が心配です。一日も早く
見通しの道路にして下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

草刈りを実施いたしました。今後も適切な維持管理に努めてまいり
ます。

806
引地台の川底を深く
する

福田地区引地川、新幹線橋下から下福田中学校前、福田１３号橋、今工事中
の大山橋の間の川の中が、あしやよし、草が生いて川が浅いのです。２０１
３年４月と２０１４年１０月に１３号橋と大山橋間が川が氾濫して床上浸水
した家が何軒か有りました。それで川底を掘って深くして流れを良くしても
らいたいのです。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案の内容については、今後の引地川の管理の参考にさせていた
だきます。

804 会議

１．空いているときは、議事堂を市民だれでも見学できるようにしてくださ
い（子どもも可で）
２．本会議の見学の受付は１階でできるようにしてください
３．６階までエレベーターを直通にしてください（１本だけでも）
４．１階がむりなら６階の議事堂の入口前で受付できるようにしてくださ
い。いちいち４階で手続するのは面どうです。
５．入場券の黄色い色紙は使い捨てにみえて勿体ない。とても大きくて勿体
ない。セルロイドやプラスティックのカードにして使いまわしてはどうか。
６．議員の顔写真を選挙のときのように壁に貼って、名前と顔がわかるよう
にしてほしい。どこから出てきた人だかわからない。どこの駅のちくかがわ
かるでもよい
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スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

利用料金については、支払方法を含め、様々なご意見をいただいて
おります。貴重なご意見として参考にさせていただきます。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

引地台温水プールに関しては、現在指定管理者が管理・運営を行っ
ております。利用料金につきましては、現在振り込みや当日払いが
できないシステムになっているため、お手数ではございますが従来
通り使用をお願いしております。
また、この度は貴重なご意見ありがとうございました。

図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

文化創造拠点シリウス内の生涯学習センターでの会議室等の利用料
や講座等の参加費は、当日の支払いも可能となっています。会議室
等を利用される際には、当日の利用前までに窓口でお支払いくださ
い。
また、平成３０年８月開館予定の北部文化・スポーツ・子育てセン
ターにつきましても、生涯学習センターと同様に当日の支払いも可
能となるよう検討してまいります。
なお、北部文化・スポーツ・子育てセンターでは他施設の利用料等
の受付を行う予定はございません。ご理解のほどよろしくお願いし
ます。

文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

芸術文化ホール主催の公演チケットは、文化創造拠点シリウス1階の
ホール事務室、インターネットのほか、小田急トラベルの相模大野
旅行センターと大和営業所でも販売しております。インターネット
以外の方法であれば、手数料はかかりませんので、ぜひご利用くだ
さい。

808 シリウス

大和市民の税収も入っているのならば、市民に対して何か優遇されるもの
や、割引などないのですか？
使い方は自由でも市民が本を読む場所もなく、学生の勉強場（有名らしいで
す）になってはおかしい。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

閲覧席が不足することにつきましては、利用者の皆様にご不便をお
かけしております。館内を有効に活用できるよう、工夫したいと考
えております。

807 施設利用時の支払い

スポーツセンター、テニスコート、引地台プールでの教室、シリウスでのイ
ベントなどを時々利用させて頂いていますが、支払い方法を改善して欲しい
です。どれも、現地や南部にある施設（ゆとりの森など）での支払いのみ。
シリウスはコンビニ支払いだと手数料発生、いつも不利だなと感じていま
す。支払いのために時間、交通費がいつも必要になっています。北部在住者
については、支払いを当日でも可能とする、又は北部でも支払い可能な施設
を設ける（来年できるスポーツ施設など）等、それぞれ運営を委託していて
難しい面もあるかもしれませんが、ご検討よろしくお願いします。

809 ねこの放し飼い

我が家の庭にヨソの飼い猫がフン尿をしていく。
犬は許されないのに、ネコはなぜ放し飼いが許されるのか。
猫好きの人ばかりではない。
私の知人二人は家の中から出さず、フン尿も家の中で始末している。

健康づくり推進課
生活環境保全課

(8)市の所管ではな
いもの

野良猫に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物
愛護法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き
続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神
奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。
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生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼け焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所をかこむ等につきましては、移設等の設置の費用を要するこ
とや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考え
ています。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙
による健康被害の正しい理解について、今後も普及啓発をすすめま
す。

811
つきみ野駅に駐輪場
を

つきみ野駅は駅なのに駐輪場がない。歩いてくる人のためだけの駅なので
しょうか？利便性の向上のためにも駐輪場を作ってほしいです。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

つきみ野駅周辺にも駐輪場があり、定期的な利用状況調査では、ま
だ空きが見受けられますので、是非ご利用を検討ください。

812
危険！つきみ野1号
公園交差点

つきみ野学習センター前からつきみ野1号公園交差点までの歩道下り坂を猛
スピードで自転車が通り青だとそのまま交差点を止まらないまま通り抜けま
す。非常に危険なので自転車止めのようなポールを立ててください。子供も
歩道を通れないはずの大人もやっています。

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

当該箇所については、平成２９年度自転車レーンの整備を実施しま
す。今まで歩道を通行していた方が車道通行のしやすい環境となり
ます。

813 シリウス シリウスに水飲み場の設置をお願いしたい。 図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただいたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理者に
も内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきま
す。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現状では夜間のごみ収集を行う予定はありませんが、今後の運営の
参考とさせていただきます。

814 ごみの収集について

福岡市では、全国でも珍しい夜間のごみ収集を行っており、夜間の収集は収
集車が渋滞にかかることなく移動がスムーズであり、カラスの被害も受けま
せん。
その一方、収集コストが多くかかっており、分別の種類を多くするとコスト
や環境負荷の増加につながることから、最小限の分別で集め、あとで分ける
方法としています。

↑この自治体を参考にしてみてはどうでしょう。防犯にもつながるようで
す。

※生活あんしん課にも情報提供しています。

810 無題
南林間の駅、階段下の喫煙場所を他に移してほしい。自転車置場の出入に息
をとめている。
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産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、空き家に関する相談があった場合には、現地調査を行
い、空き家所有者等に対して空き家の適切な管理を依頼するなど、
空家対策特別措置法に基づき対応しているところです。個々の空き
家の実態を踏まえ、他市の事例なども参考にしながら対応してまい
ります。
コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願いします。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

815 つきみ野のこれから

つきみ野から商業施設がなくなると商店街などないつきみ野はますます不便
になり住めない町になっていきます。もともと商店街などないつきみ野は老
人に優しくない町になりますね。つきみ野戸建ても空き家問題他人ごとでは
なくなっています。

中央林間のビルの２階３階が市役所の窓口になるようですが今まであった文
具や雑貨１００均一などがなくなるのも非常に困ります。

のろっともあの本数では使い勝手は悪いです。

住む人にとって大事なものは行政の窓口なのかなんなのか。中央林間が便利
になっても高齢者はつきみ野からどこにお買い物にいけばいいのでしょう
か？

せめてつきみ野駅の周辺の環境をもうすこしよくしてほしいです。

816 図書館

シリウスが出来て、とても嬉しいです。
もっと利用したいのですが、駐車料金がとても高いです。大和駅周辺以外の
方が利用しやすいように駐車料金を割引くか、シリウス経由のバスを作るか
して下さい。
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817 駐輪場
大和駅北側にある商業施設前に自転車を停めていたら撤去されそうになりま
した。買い物もできません。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側に２時間無料の「大和駅プロムナード自転
車駐車場Ａ」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐車場
Ｂ」があります。駅前の商業施設に行く際には、そちらをご利用下
さい。適正駐輪にご協力ください。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市ではポイ捨て等の防止に関する条例を定め、犬のふんの放置を禁
止しております。条例に違反し、命令に従わない場合には２０，０
００円以下の罰金を規定しています。今後も犬のふんの放置が無く
なるようチラシの配布や看板設置などの啓発活動を推進していきま
す。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

犬に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護
法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き続
き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神奈
川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。

819 自転車マナー
先日、下鶴間にある商業施設の交差点で歩いていると自転車に当てられまし
た。
とても危険です。注意喚起を！

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。

821 バスケット
子どもがバスケットボールをしています。大和市にはれんしゅうするはしょ
がないと聞きました。練習できる公園を作ってください。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

生涯学習センター跡地の一部に公園を整備し、ジュニア用のバス
ケットゴールの設置を計画しています。

820 歩きタバコ つきみ野駅の歩きタバコがひどい。何か対策を！

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

818 犬のフン
犬のフンを踏みそうになった。マナーのない飼い主に罰則を！処理できない
のならペットを飼うな！
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生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では大和駅周辺の治安対策として街頭防犯カメラの設置や安全安
心指導員による夜間帯の巡回パトロール等を行っております。今後
も警察等と連携し環境改善のため対策を講じてまいります。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

裏道などで車の運転ルールが守られていないことを大和警察署にお
伝えします。市では自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、
交通安全教室や街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しておりま
す。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、新たに市営住宅を建設する予定はありません。今後の社会情
勢等により検討する際の参考とします。

824 給食費無償化 すべての小中学生の給食費を無料にしてほしい。 保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、保護者の子育て支援の一助として、３人以上のお子さまが同
時に公立小中学校に通う場合に、第３子以降の学校給食費を助成し
ておりますが、対象の範囲について拡大する予定はありません。

収集業務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

市民の皆様からのご意見を踏まえ、市民の皆様に不快な思いをさせ
ないよう職員を指導してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。

822
子育てのしやすい町
に

大和市で警察の巡回を見かけることがありませんが警察は機能しているので
しょうか？大和駅周辺の取締りをここ1年半見かけたことがありません。
裏道など抜け道も多くありますが車の運転ルールもあまり守られていないよ
うです。
全て警察があまり機能していないからだと思います。
出来る限り早急に大和市から出たいと考えてます。

※こども総務課にも情報提供しています。

826
路上喫煙者の取り締
まり

市内で路上喫煙をしている方を取り締まりましょう！

※健康づくり推進課にも情報提供しています。

823 市営住宅
高齢社会が進む中、老人向けの市営住宅を作ってはどうか？孤独死もへると
思う

※高齢福祉課にも情報提供しています。

825 ゴミ収集の職員
ゴミ収集車に乗っている職員のガラが悪くあまり良い印象を受けない。せめ
てサングラスは外した方が良いのではないか。

※人財課にも情報提供しています。
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827 無題
プロムナードにあったベンチがなくなり不便です。
前はちょっと座って休憩…とかもできたのに。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

828
踏切内一時停止改善
の要求

相鉄線北側より神社近くの踏切を渡り、右方面へ進む時、毎回危険を感じて
います。直進で踏切に入りますが、踏切から出る時、瀬谷方面からの車が停
止なしで走っているので踏切から出られません。踏切内で一時停止している
状態です。
瀬谷方面からの車の一時停止を要求いたします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

一時停止は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、
大和警察署へお伝えします。

829 無題
子どもと一緒にバスケットボールを練習したい。但し、お金がいらない、利
用料金０円の公園はありません。

みどり公園課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

生涯学習センター跡地の一部に公園を整備し、ジュニア用のバス
ケットゴールの設置を計画しています。

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

お住まいの上草柳付近にある施設は、コミュニティセンターのこと
だと推察いたします。
コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に設
置された施設であり、ご利用にあたっては団体登録の上、毎月１日
に翌月分の使用申請書をコミュニティセンターに提出し、利用する
部屋の予約を行っています。
開館時間は午前１０時から午後１０時までですが、職員が常駐して
いるのは午後５時３０分までですので、午後５時以降のご利用につ
いてはお近くのコミュニティセンターへお問合せください。
ただし、個人の利用を目的として設置された施設ではないため、１
６歳未満の子ども達が児童館として利用している学習室や保育室を
除き、個人的な学習等で利用することはできませんので、ご理解い
ただきますようお願い申し上げます。

831 廃油用油の出し方 回収場所として大和駅周辺に欲しいです。 収集業務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅周辺での廃食用油の拠点回収については旧大和駅周辺開発事
務所（シルバー人材センター）敷地内（中央４－１－１４）にて毎
月第１・３日曜日午前１０時から午後２時まで回収を行っていま
す。

830 無題

近い所で公民館があって、毎日１７時閉館します。早いと思います。もし、
宜しければ、２１時まで子供の自習室としてご利用可能でしょうか。図書館
は遠いし、公民館は子供が集めて、遊び場だけじゃなくて、夜の勉強室とし
ていかがでしょうか。もちろん、勉強目的として成人も利用制限はありませ
ん。

※こども・青少年課にも情報提供しています。
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832
大和市コミュニティ
バス

のろっと号、やまとんGO（どちらでも）のバスを光ヶ丘地区（裏通り）に
走らせてもらえたらうれしいです。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。また、バスの運行には車両のす
れ違いやバス停を設置するための安全な空間が必要になります。こ
のようなことから、現時点では、ご要望をいただいたルートを新設
することは難しいと考えています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路照明灯は基本的にかさがありますが、更新する際には、環境省
の光害対策ガイドラインに留意します。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

市では安全安心なまちを目指し、防犯のため必要な範囲でＬＥＤ防
犯灯を設置しています。灯具は原則として１０ＷのＬＥＤで下方向
を照らす形状のものを使用しており、上方向を照らす形状の灯具は
使用していません。
なお、大和市景観条例に基づく大和市景観計画において過度な夜間
照明を避けることとされており、土地の利用区分ごとに夜間景観の
形成方針が定められています。

834 介護保険料

７０歳と６７歳の夫婦です。日頃スポーツジムに通い、日々の健康維持に気
をつけています。年金受給者からの介護保険料の納付は、互助の観点から必
要性を認めることもやぶさかでは有りません。然し、個々の健康維持には個
人の考え方によるところも有り、介護保険の搾取のみに重点を置く施策には
不満があります。そこで、健康維持のために有料スポーツジムに行っている
人には、その費用負担の軽減の為、介護保険料の負担軽減を考慮してもよい
のではと思う次第です。

介護保険課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

介護保険制度は、個人では大きな負担となる介護の問題を社会全体
で解決していく仕組みで、介護サービスを利用するしないに関わら
ず、４０歳以上の全ての方に保険料を負担していただいています。
また、保険料については、各個人の収入等に応じて決定しておりま
すので、ご理解をお願いします。

835
のろっとの臨時便増
発を！

７月２２日、大和駅から高座渋谷行ののろっと１２時台に乗りました。折り
しも高校野球で球場に！暑さと夏休みに入って温水プールに行く親子連れ。
みな目的地の近くまで連れて行ってくれるのろっと頼みです。夏休み臨時便
が大和駅と桜ケ丘駅間だけでも増えると、定員オーバー近い満員の車でな
く、乗って良かったと思えるコミュニティバスになると思います。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

833 光害防止条例

岡山県美星町のように光害防止条例を作って下さい。
私は満点の星空が見たいです。今、七夕の日でも天の川が見られないのは、
空が明るすぎるせいです。
街灯にかさをつけるだけでも良いので、お願いします。
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文化振興課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、市民の主体的な文化芸術活動を促進するため、公募形式に
よる活動資金の助成を行っております。このほか、同様の助成制度
が県等にも設けられておりますので、ご相談ください。

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ひまわりサロンを委託している市社会福祉協議会は中高生などの青
少年を対象に、福祉問題の正しい理解を深め、思いやりの心を育ん
でいくことを目的として「夏休み福祉体験チャレンジ学習」等を実
施しており、ひまわりサロン会場にも中高生等が体験参加していま
す。このような取組みが継続的に実施できるよう市社協と協力して
まいります。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

地区社協（住民ボランティア）で行っている一部のミニサロンで
は、夏休み等に高校生ボランティアの参加や、保育園児や小学生等
との交流会を取り入れているサロンがあります。今後も、そのよう
な機会を積極的に進めていただけるようミニサロンの運営支援に努
めてまいります。

産業活性課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では若年者を対象とした就職セミナーや個別相談会を実施してお
り、今後とも本人の希望や適性に沿った就職につながるような支援
策を講じてまいります。

838
市役所、証明交付番
号札

先日、久しぶりに市役所の１Fへ住民票をとりに行きました。
案内の人に聞こうと思っても誰もいないし、番号をとるのかと思ってそれら
しい所へ行くと違うし、証明の窓口に行くと親切に教えて頂けましたが、渡
された番号札はヨレヨレしています。大和市も市民ファーストを目指してい
るなら、小さいことですが、清潔なきれいな番号札を市では作り気ありませ
んか、めったに行きませんが、ご一考を！！

市民課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

貴重なご意見ありがとうございます。
ご案内が至らず申し訳ございませんでした。
今後、みなさまに気持ちよくご利用いただけるよう努めてまいりま
す。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

837
若き人に職種のハバ
を

ひまわりサロン、イキイキミニサロン、シリウスや保健センターのかんたん
体操に、若者も参加させよう。高齢者には若いシゲキを、若者には老人の接
し方の訓練にと双方のメリットがあると思う。（介護士のインターンみたい
な）

836 シリウスの利用

大和市で音楽活動をしている者です。
シリウスにて様々な音楽イベントに参加させていただくのは、とても素晴ら
しいことなのですが、施設利用料が高額のため、結局は会員の大きな負担に
なり活動を自粛するような結果になっています。文化振興費として少し市の
方から援助していただけないでしょうか？建物だけ立派でも市民の文化活動
を制限してしまうようでは本末転倒ですね。
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839 独立系映画館
大型シネコンではなく、ミニシアターで良いので欲しいです。（かつて大和
市にあったミニシアターがなつかしいです。）大和市民に限らず、近隣市民
も呼べると思います。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

840
市役所前噴水広場利
用

市役所本庁舎前の噴水広場・ステージを市民が利用出来るとなっているが、
平日にイベントや展示を見かけた事がありません。産業の宣伝やフリーライ
ブ、個人の個展など、もっと利用の宣伝を広報などで、よびかけてはどう
か。その際には、利用条件とかも書いてはどうか。
誰でもネットが使える訳ではないので。

管財課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ご指摘いただいている、市役所本庁舎のスペースは「だれでも広
場」（以下「広場」）と呼んでおりますが、本広場については、公
共施設という性質上、大きな音が出る行事や営利・宗教活動等を禁
止しています。そのため、実際にご相談いただいてもお断りせざる
を得ないケースが多く、広報等で不特定多数の方に、市から積極的
に周知する事はなじまないと考えており、現在のHPと広場での案内
板による周知の方法となっております。何卒、ご理解いただければ
と思います。

学校教育課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

通学路に対する要望に関しましては、各学校から教育委員会に提出
され、庁内で共有するとともに、所管部を通じて大和警察署に情報
提供をおこなっています。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管しています。車の
進入を規制しますと地元の方の日常生活に影響するため、地元住民
の総意をもって自治会長名で大和警察署へご要望願います。

841 通学路

私の子供は、福田小学校に通っています。千本桜沿いのガードレールも何も
ない歩道を子供達は歩いています。朝は車、バイクも多く走ります。テレビ
でも子供の列に車がつっこむニュースを見ます。
いつそんな事故がおきてもおかしくはありません。朝、７時～９時、夕１４
時～１６時通行止めにしてもらえないでしょうか。
宜しくお願い致します。

健康づくり推進課
生活環境保全課

(8)市の所管ではな
いもの

野良猫に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物
愛護法により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き
続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神
奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４
８）にご連絡ください。

842
自転車走行の注意喚
起

自転車が車両で交通法を守る義務があることを、大和駅プロムナードの防犯
カメラの柱からスピーカーで放送してはどうか。車道の自転車優先道（緑
色）を逆走していたり、歩行者専用道を走っていたりして、危険に思いま
す。特にプロムナードで歩行者と接触事故を見かけます。

土木管理課
道路安全対策課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

スピーカーの使用につきましては、音響付信号機同様、近隣住民の
迷惑となりますので、自転車の乗り方やルールを知ってもらうため
交通安全教室や街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しておりま
す。今後も、警察と協力して粘り強く啓発活動に努めてまいりま
す。

843 猫の放し飼い禁止

猫は昔から放し飼いをしていますが、近年の住宅事情では狭い坪庭や堀に糞
尿をし、金魚鉢を荒らされてとても不愉快で不便をしております。犬は小型
犬でも常に繋いで散歩します。猫も躾によって放し飼い禁止条例をつくって
もらえないでしょうか。ペットショップでもそう指導しています。近隣の住
民も同意見です。是非共御検討下さい。お願いします。
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844 大和斎場での通夜

斎場で通夜を行なうと、最後まで参列してもらわないと通夜ぶるまいのお料
理を食べてもらう事ができず、遠方から時間のない中、参列して下さった方
に失礼だと思います。時間がないので、お通夜にみえるのに。こんな葬儀始
めてです。考えて頂けないでしょうか。お願いします。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

大和斎場は大和市のほか、綾瀬市、座間市、海老名市の４市で構成
された広域大和斎場組合が管理・運営を行っており、大変申し訳あ
りませんが、本市へのご提案では、回答することができません。な
お、この度のご提案内容につきましては、大和斎場へ情報提供をさ
せていただきます。

845 図書館の利用方法

昨年秋オープンしたシリウスはすばらしい施設で、特に図書館は目をみはる
ものがあります。ただすばらしい施設がために来館者が多く、図書館は常に
満員です。土曜日曜、夏休み等、学生の休みの日は学習室、自習室が満員と
なります。できることなら電車、バス同様シルバーシートの設置をお願いし
ます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

閲覧席が不足することにつきましては、利用者の皆様にご不便をお
かけしております。館内を有効に活用できるよう、工夫したいと考
えております。

847 マイナンバーカード

コンビニで交付する場合、窓口でとるよりも料金を安くしてほしい。
そうすれば、せっかく作ったマイナンバーカードをもっと活用しようと思う
はずです。
市町村によっては割引きしていますので、大和市もぜひそうしてほしい。

市民課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なご意見ありがとうございます。
今後のマイナンバーカード及びコンビニ交付普及の参考とさせてい
ただきます。
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図書・学び交流課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内学習センターでは、市民大学やシニアセミナー、料理教室等
様々な講座を実施しています。
また、社交ダンスや詩吟、絵画等の多様なサークルも活動してお
り、シニア世代の方も多く参加されております。
詳しくは広報やまとやお近くの学習センターでご確認ください。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

コミュニティセンターでは、地域コミュニティの形成を図るべく、
コミセンまつりやコミュニティ音楽館、歌声喫茶など、性別にかか
わらず、お一人で参加できる事業を多数開催しております。
事業の詳細については、お近くのコミュニティセンターへお問い合
わせ下さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

高齢の方が引きこもりがちという点について、大和市では、市民の
皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市内北
部、中部、南部にそれぞれ1カ所ずつ（中央林間駅前、シリウス６
階、高座渋谷駅前）設置しております。男性やおひとりでご利用さ
れる方もいらっしゃいますので、是非ご活用ください。
同じく市で設置しております老人福祉センターでは、高齢の方が卓
球等のサークル活動を行っており、市ではその支援を行っていま
す。また、ふれあいの場として市内銭湯とも提携し、入浴施設の無
料開放を行っています。
学びの場としては、高年齢者の生きがいと仲間づくり、健康増進を
図る目的で、６０歳以上の方を対象とした“のぎく大学”を毎年度
開講しております。美術、音楽、歴史、情報など様々な分野の講座
を開講しております。
今後も高齢の方の健康増進の支援に努めてまいります。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただいたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理者に
も内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきま
す。

848
一言提案に応募させ
て頂きます

高齢の男性方が、公園に散歩に行かれその後に何人かの人と、一時雑談さ
れ、家に帰られます。我が家の前を通り、家に帰った後は引きこもります。
女性の方は学習センターや自治会館で、ならい事や運動などに参加なさって
いますが、男性はそうではありません。ご夫妻で、あるいは男性一人でも出
かけられる取り組をお願いします。ひと月一度の楽しみを！
横須賀市で取りくんでおられる歌の会があり、「へたでもいい、へたでもい
い」と言うことで、童謡や抒情歌、昔なつかしい歌謡曲など、プロの歌手の
方が、歌の指導をして下さいます。
私も３年ぐらい前より、参加させて頂いていますが、その頃は男性の姿も少
なく、今は多くの参加者がいられます。
歌によって男性のみで歌い、１番は男、２番は女、３番は一緒に歌ったりし
ます。男性のパートの時は、その場で立たせて大きな声で生き生きと歌われ
ています。そして楽しそう。大和市もこの様な歌う会が出来たらと思いま
す。会費は３００円で、入会時に５０円払います。
入場と歌集が３００円を支払い、出欠もとります。
午前１回　先日は９００人入場されていますと言っていました。
午後１回　
○出席が午前と午後どちらでも良いので病院がある時はたすかります。
時々ですが、先生方のコンサートも楽しそうです。
横須賀市の会を参考にして、この様な会を作って頂きたくお願いします。
年を取った男性はひっこみじあんです。是非、誘い出して下さい。

849
シリウスの時間につ
いて

小学校の学童保育が１９時までなので、シリウスの子供図書館を１９時半ま
でやって欲しいです。
働く親は、１９時のお迎えは非常に難しく、シリウスで宿題や勉強をして
待ってくれると助かる。因みに学童保育は集団なので、一人で勉強をする環
境に無い為、３年生～６年生の学童保育は勉強の時間がなくなり厳しい。シ
リウスの子供図書館の時間延長を強く希望します。

※こども・青少年課にも情報提供しています。
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みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

851 音楽 朝と夜に音楽が流れますが、何の曲ですか？夕方は違う曲でも良いかも 危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線のチャイムは、大和市歌をチャイム風にアレンジした
ものを使用しております。長年にわたりこのチャイムを使用してお
り、帰宅の合図としても浸透しているものと認識しておりますこと
を、ご理解いただきますようお願いします。

852 無題
子どもが花火をしたいと言っていますが、近所の公園ではダメだと聞きまし
た。花火ができる公園を作って下さい。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園での花火に関しては、打ち上げ花火・音の出る花火は安全上の
問題や公園利用者・周辺居住者への配慮から実施を禁止しています
が、手持ち花火は２２時まで市内の公園で実施可能としておりま
す。ただし、指定管理者のいる公園（引地台公園、ゆとりの森、泉
の森、ふれあいの森等）については、手持ち花火の実施も禁止して
います。

853 ペット ペットの糞尿の後始末をしない飼い主に罰金を払うようにしたらどうか。 生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市ではポイ捨て等の防止に関する条例を定め、犬のふんの放置を禁
止しております。条例に違反し命令に従わない場合には２０，００
０円以下の罰金を規定しています。今後も犬のふんの放置が無くな
るようチラシの配布や看板設置などの啓発活動を推進していきま
す。

850
中央林間コミュニ
ティセンター

中央林間コミュニティセンターの隣の空き地を整備して、子どもたちが遊ぶ
スペースにして欲しいです。
コミュニティセンターには小学生がたくさん集まっていますが、走り回れる
場所が無いです。隣に広々とした空き地がありますが、草が生い茂ったまま
のため、ハチも発生して危ないです。市で整備していただき、子どもたちが
遊べる場所になったら嬉しいです。このエリアに公園もありません。

生活あんしん課
こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティセンターは、地域住民の交流を深めることを目的に設
置された施設であり、団体登録と使用予約をされた地域住民の方
が、会議やサークル活動等を行っています。
コミュニティセンター中央林間会館に併設されている中央林間児童
館につきましては、設備上、児童が走り回るような活動はできませ
んが、季節ごとの行事や工作、ゲーム等の様々な遊びや活動を実施
しており、今後も皆様にご利用いただけるような施設運営に努めて
まいります。コミュニティセンター中央林間会館に併設されている
中央林間児童館につきましては、設備上、児童が走り回るような活
動はできませんが、季節ごとの行事や工作、ゲーム等の様々な遊び
や活動を実施しており、今後も皆様にご利用いただけるような施設
運営に努めてまいります。
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854 学童保育について
中部にも民間の学童保育を誘致してください。
公立学童では勤務時間と預り時間がとてもじゃないけど合いません。
公立より利用料金が高くなるのは承知の上でのお願いです。

こども・青少年課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の事業運営の参考にいたします。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

屋根の設置につきましては、ご意見として参考とにさせていただき
ます。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

非常に多くのお客様が来館されているので、現在は、傘袋での対応
をお願いしています。

教育研究所

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ＩＣＴ機器の特性を利用した授業実践等を調査していきます。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

中学校の部活動は義務ではなく、地域のクラブチームで活動してい
る生徒もいます。自主性を尊重し、生徒が希望して部活動に入部し
ております。

858 ＳDGsを推進する
先進的なことを推進している大和市として、２０１５年９月に国連にて採択
された目標である「持続可能な開発目標（Sustainable Development 
Goals: SDGs）」を市の活動に取り入れてください。

政策総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

持続可能な開発目標（ＳＤＧs）についての国の実施指針では、優先
課題の一つとして「健康・長寿の達成」が示されており、健康を基
軸とした本市の市政運営と方向性は同じものと捉えております。
SDGｓの理念は本市としても共感するところであり、今後も健康都
市の取り組みを進めてまいります。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

856 シリウス
駅からシリウスまで、雨が降っても濡れないように屋根など作ることはでき
ないのでしょうか。あと、傘立てがない気がします。

857 効率的な教育

授業にインターネットの動画講義を利用する。講義をスクリーンに映し、教
師は補助を担当する。
教育先進国のフィンランド方式を取り入れる。
部活募集を辞める。やりたい人はクラブチームに入る。

855 シリウス
大和市民の優遇は当然ではないのでしょうか？
市民の税金で建てた施設です。
駐車場の割引ぐらいはあっても良いのでは？
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都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道の駅の整備には、決められた様々な施設や機能、広い駐車場など
の要件を満たす必要があり、広大な用地の確保、整備に要する費用
など様々な課題があることから、現段階では非常に困難であると考
えております。

860 大和市民

シリウスができて、大和市が明るくなったと思います。
よく利用していますが、 市外からの利用者も多い。ぜひ大和市民に優遇処
置を。
なんでも良いと思います。
大和市民専用の席を設けるとか。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

閲覧席が不足することにつきましては、利用者の皆様にご不便をお
かけしております。館内を有効に活用できるよう、工夫したいと考
えております。

861 駐輪場
中央林間の駐輪場がなくなったのは、仕方がないと思うけど、その他のとこ
ろで台数が足りないのは事実！
このままで良いのですか？

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

収集業務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

市民の皆様からのご意見を踏まえ、市民の皆様に不快な思いをさせ
ないよう職員を指導してまいります。

863
高齢者の心のよりど
ころ

高齢者又、若者が気軽に立ち寄れる心の拠り所場所あればいいなと思いま
す。
経験豊富な元気な高齢者が活動出来、生きがいを見出せる心の拠り所でもと
願っています。
私自身着付け、PC（初級ですが）、カラオケが趣味です。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷ
らっと”を市内北部、中部、南部にそれぞれ1カ所ずつ（中央林間駅
前、シリウス６階、高座渋谷駅前）設置しております。各ぷらっと
共、多くのご高齢の方にご利用いただいておりますので、是非ご活
用ください。
また、仲間づくりの場として地域の仲間と共同し、自主的なクラブ
活動を通じて仲間づくり、生きがいと健康づくりを目指している老
人クラブ連合会通称「ゆめクラブ大和」や、老人福祉センターで
は、高齢の方が卓球等のサークル活動を行っており、市ではその支
援を行っておりますのでぜひご活用ください。

859 活性化
道の駅を作る。
４６７号線であれば、車も多く他市から訪れる方がたくさんいる。
一風変わった建物であれば、注目されるかも

※産業活性課にも情報提供しています。

862 ゴミ収集の職員
ごみ収集車に乗っている職員はサングラスをしていたり、車のドアにヒジを
のせていたり、膝を立てて座っていたりする。
市のイメージとしてどうか？

※人財課にも情報提供しています。
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864 大和の駅前
駅前の駐車禁止スペースに自転車シェアリングを誘致。
大和駅前の自転車屋さんの協力の元、各店自慢の自転車を時間貸しする。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

共通の自転車をどこでも乗り降りできるものは、利用状況や費用対
効果等総合的に検討してまいります。

865 踏切
鶴間駅の踏切は人通りも多く、交通量も多い。１０年、２０年先を考えて、
線路を高架にするなどの対策を考えてはどうでしょうか。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

踏切の問題につきましては、抜本的な対策としては線路の高架等の
立体交差であるとは認識しておりますが、実施には土地利用や財政
上の問題もあるため、将来的な対策につきましては今後も鉄道事業
者と協議してまいります。

866 大和駅プロムナード
大和駅のプロムナード西側（噴水がある）は人通りも少なく有効的に使えて
ないのではないか？つかえないのであれば道路にした方がまだ良い。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

道路改良の予定はありませんが、ご意見として参考にさせていただ
きます。

867 道路の整備
道を歩いていると水たまりに車が通り、跳ねた水がかかりました。
鶴間交差点からバスの駐車場に向かう道です。
整備して下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めてお
ります。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

868 ゴミ 生活ゴミの収集日がもう1日あればと思います。 収集業務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

ごみの収集日の増加に関しては、限られた人員・予算で運営してい
るため、ごみ及び資源物の収集回数を増加する考えはありません。

869 高校の無償化 私立高校に通う子供に教育費の補助をして下さい。 教育総務課
(8)市の所管ではな
いもの

私立高校への補助につきましては、市の所管ではございません。通
われている高校等にご相談ください。
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みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市内の公園では、公園利用者や周辺住民のことを配慮し基本的に
ボール遊びは禁止にしております。ただし、防球ネットのある公園
に関しましては、キャッチボールやサッカーのパスは、許可し本格
的なサッカーや野球などは禁止しております。
犬に関しては、犬の放し飼いは条例違反となるため、公園に警備員
を配置し、注意しております。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

熱中症の予防と対策については、市民の皆様へ継続的に普及啓発活
動を展開することが重要と考えております。現在、防災行政無線や
PSメールを活用した注意喚起をはじめ、広報や各種イベントなどの
機会を捉え、啓発チラシの配付や個別の声かけ等の各対策を実施し
ております。今後も、様々な年代の市民の皆様へ広く普及を図って
いきたいと考えております。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

屋根につきましては、今後の参考とさせていただきます。

874 シリウス
シリウスのトイレですが、手を洗った後に手を乾かす機械が無く困りまし
た。濡れた手で本を触ると痛んでしまいますので、防止ということでも、設
置してはどうでしょうか。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただいたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理者に
も内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただきま
す。

875 コンビニ交付の減額
実施している市町村もありますが、マイナンバーカードでのコンビニで住民
票と印鑑証明書を取得する場合、料金を安くしてほしい。
カードの普及率アップにもつながると思います。

市民課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

貴重なご意見ありがとうございます。
今後のマイナンバーカード及びコンビニ交付普及の参考とさせてい
ただきます。

872 ミストシャワー
毎日とても暑い日が続いています。熱中症にならないように人の集まる場
所、特に公園などにミストシャワーを設置してはどうでしょうか。高速道路
のサービスエリアにあったので。

873
シリウスまでの道に
屋根を

シリウスに電車で行きましたが、とても日差しが強く大変でした。日陰が出
来る屋根を設置してはどうですか。雨の日でも役立ちます。

870
公園でのボール遊び
について

宮久保公園ではボール遊びを禁止する看板かあります。
大勢の人がいたり、小さなお子さんが遊んでいるなかで、大人数でサッカー
や野球をしていれば危ないので禁じるのもわかりますが、誰もいない公園で
リフティングの練習をしていたり、子供数人でボール蹴りをしていても管理
しているかたに注意されます。
サッカーや野球などの危険な遊びと書いてありますが、キャッチボールやパ
スをして遊ぶのは危険な遊びではないとおもいます。
危険な遊びの女子サッカーに力を入れているのでしょうか？
管理のかたも仕事上注意をしなければいけないのかもしれませんが、明らか
に危険でないのに注意するのはどうなんでしょうか。
犬を放し飼いで散歩している人が多くいてドッグラン状態の時があります
が、そちらの方がよっぽど危険です。

※こども総務課に、スポーツ課も情報提供しています。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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876
大和市コミュニティ
バスのお願い

東名の北側は通っているのですが、南側も通って頂きたいのです。高齢者で
大和駅迄歩いて行けない人もいるのです。そう云う人は他のバスで大和駅ま
で行って東廻りに乗りかえて市立病院・市役所など行かなければならないの
で（又はタクシーを呼んで行くか）東名の南側の上草柳大東の方迄廻って頂
けるとたすかるのです。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点
では、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えて
います。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

877 防災等のアナウンス
聞こえている所は聞こえているのでしょうが　ウーンッ？
と思って窓を開けても、ハモっていたり、終わっていたりで解らない時が何
度もあり残念です。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

878

雑草だらけの公園
何とかきれいな公園
にならないものなの
か

時々、犬の散歩で引地台公園を利用させてもらっています。公園では木の枝
落としや落葉はきをされている職員をみかけますが、除草にまで手が廻らな
いのでしょうか。自由広場には挨がするので草は抜かないようにと貼り紙が
してありました。野球場やプールもあり、多くの人が利用されているのに、
あまりの雑草に何とかならないものなんでしょうか。
実は私、今年の５月の市民祭りの前に引地台公園にはえている通称ビンボー
草を２日、１日３時間計６時間かけて４５Lの袋８杯分をむしりました。以
前にもむしったことがあるんですが・・・。しかし、１人ですることはほん
の少し、広い公園では一年を通して地道に続けていかなければ、きれいな公
園は保てないと考えます。
除草はかなり大変な仕事です。足・腰の弱い人や体力のない人は無理でしょ
うし、夏に大きくなってしまう草ですが、夏の日中などには出来ません。犬
の散歩に多くの人が利用されているので、除草剤をまくこともできないで
しょうし。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園の管理にご協力いただき、ありがとうございます。
現在引地台公園は、指定管理者が管理運営を行っております。自由
広場に関しては、埃が舞ったり、緑の広場として利用していただく
ため、除草はしておりません。
しかし、草刈りに関しては、年に数回行い公園の維持管理に努めて
おります。
今回の貴重な意見も参考にして公園の維持管理に努めていきたいと
思います。

879 歩道について 歩道をせいびをしてほしい。 道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

歩道整備は、道路幅が広く必要となりますので簡単ではありません
が、具体的な箇所や質問などありましたら道路安全対策課までご連
絡ください。

指導室
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

学校の支援級クラスの数、教員の人数については、国が定めている
規則に準じております。そのため、教育委員会としては、特別支援
ヘルパーを配置し、支援の充実に努めております。880 支援級

小学校と中学校にある支援級ですが、もっとクラスを増やすべきではないで
しょうか。１人１人症状も対応のしかたも全く違うと思いますが、せめて３
つくらいに分けて、それぞれに合った指導がなされれば、支援級か普通級か
で迷っておられる親御さんも安心して学校におまかせできると思います。

※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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881 子供食堂
働くお母さんにとって長期休み（夏休みなど）の子供のお昼ごはんはお弁当
の作り置きなど、家事の負担になります。
ぜひ、子供食堂を作って下さい！

こども・青少年課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市では、孤食を減らすとともに、子どもの居場所づくりや子育て支
援を目的としてこども食堂を運営する４団体に補助金を交付してお
り、開催時間は各団体の実施に任せています。
仕事を持つ保護者の家事負担を減らす目的で、夏休み中の昼食提供
を市で実施することは、現在は考えておりません。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幼児教育の無償化につきましては、全国的な段階的無償化の枠組み
の中で進めてまいります。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

小中学校において日常使用する消耗品や備品の購入経費、図書の補
充経費や光熱水費、建物修繕のための経費などについては、公費で
負担することとしておりますが、学校教育活動を通じて子どもたち
に直接還元される補助教材費や学校給食費、修学旅行費などは、保
護者にご負担していただいておりますことから、無償化とすること
は難しいと考えております。
今後も限られた予算の有効活用を図るとともに、必要な予算の確保
に努めてまいりますので、ご理解下さい。

885
自転車、スマホにつ
いての思い

自転車の禁止区間の歩道通行、右側通、傘差し、無灯火の完全禁止。一般
道、歩道、公共の場所（スーパー、役所、病院等）の歩きスマホの条例的完
全禁止を求めます。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

自転車走行禁止場所での歩道通行、右側通行、傘差し、無灯火運転
につきましては、危険行為として摘発対象となっておりますので、
交通安全教室やキャンペーンを通して啓発を行っております。ま
た、歩きスマホ禁止条例につきましては、社会情勢を踏まえなが
ら、今後の参考とさせていただきます。

886 熱中症対策 小・中学校にウォータークーラーを設置してください。 保健給食課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、熱中症対策として公立中学校に製氷機を設置しております。
冷水機の公立小中学校への設置につきましては、熱中症の発生数等
の状況を踏まえながら判断してまいります。

※教育総務課にも情報提供しています。

882 公園

幼児が遊べる遊具のある公園が少ないです。
ボール遊びなどをする小学生向けの公園は多いのですが、飛んでくるボール
が危険で一緒に遊ばせられません。幼児用の遊具をたくさん置いてあるよう
な未就園児用の公園がもっとたくさんあればいいと思います。

※こども総務課にも情報提供しています。

884 無題 幼児～高校生までの教育費の無償化



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．８０１～９００）

指導室
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

各学校では、会議の運営の仕方による時間減に取り組んだり、会議
を減らしたりするなど、工夫しながら、教職員一人ひとりの作業時
間の確保に努めています。

学校教育課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

１クラスの人数や教職員の数は、法律で定められており、それに基
づいてクラス編成や教職員の配置を行っております。また、学校の
状況に応じて、県の予算の範囲内で加配を行い、市では非常勤講師
や特別支援ヘルパー等を配置しております。引き続き、国や県に教
職員の増員を要望してまいります。
留守電の実施につきましては、保護者との連絡・連携、信頼関係の
構築、問い合わせに対する対応等の必要性から慎重に検討していき
たいと考えております。学校弁護士につきましては、配置の予定は
ありませんが、現在は大和市の顧問弁護士に相談できる体制をとっ
ております。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年度から、定期的に高齢の方のサロン等を開催している団
体へのリハビリ専門職の派遣を行う「地域リハビリテーション活動
支援事業」を開始しており、介護予防の推進に努めております。
（派遣対象団体には要件がありますので、詳しくは高齢福祉課へお
問い合わせください。）

健康づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

健康づくり推進課では、依頼健康教室を実施しております。依頼健
康教室では、保健師・管理栄養士が地域のサロンや老人会、子育て
サロン等に伺い健康講話を行っております。骨密度の簡易的なもの
として骨量の測定を選択することもできます。詳しくは、市ホーム
ページをご覧になるか健康づくり推進課までお問合せください。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

熱中症の予防と対策については、市民の皆様へ継続的に普及啓発活
動を展開することが重要と考えております。現在、防災行政無線や
PSメールを活用した注意喚起をはじめ、広報や各種イベントなどの
機会を捉え、啓発チラシの配付や個別の声かけ等の各対策を実施し
ております。今後も、様々な年代の市民の皆様へ広く普及を図って
いきたいと考えております。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

日よけにつきましては、今後の参考とさせていただきます。

887 公立小学校

「１クラス３０人まで」「小学校にも副担任（担任が授業に集中できるよう
に、事務仕事や生活指導を行う）」「支援級の担任を増やす」「１７：００
を過ぎたら、学校も留守電にする」「学校弁護士を配置する」等に税金をつ
かってほしい。

888 高齢者への思いやり
各地で老人会が開かれていますが、そこへ市の方が来て、健康の為の食事の
取り方とか、骨ミツ度をしらべたり、これからの夏をのり切る方々とか～～
話してほしいと思います。

889 熱中症対策

猛暑が予想される日に限って、大和駅プロムナードのような直射日光が長い
時間受けるところに日よけのすだれなどを立てて、熱中症、熱射対策をして
はどうか。ミストだとコストもかかるが、日よけなら初期投資で、保管や管
理はシリウスや学習センターで行えるのではないか。
救急出場が多すぎると思うので。
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教育総務課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

各学校へ適切な管理を実施するように徹底させます。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

時間割の時間につきましては、各学校が実態に合わせ決定していま
す。また、そうじにつきましても、各学校で、子どもの実態に合わ
せ、学習の時間や友だちと遊ぶ時間の確保など、そうじ以外の時間
を有効活用しています。小学校の身体測定については、行事や教科
の授業時数確保等、年間計画を見ながら、取り組んでいます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

日よけにつきましては、今後の参考とさせていただきます。
自転車置き場につきましては、市で設置する予定はございません。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側には、２時間無料の「大和駅プロムナード
自転車駐車場Ａ」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐
車場Ｂ」があります。駐車場Ａは利用率が高いのですが、少し離れ
た駐車場Ｂや民間駐輪場は空車状況が見受けられます。そちらも含
め、是非とも適正駐輪にご協力願います。民間駐輪場は空車状況が
続いておりますので、市営駐輪場の設置予定はございません。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げ
の被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙
をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していき
ます。

健康づくり推進課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

受動喫煙による影響は子どもや妊娠されている方をはじめ、周りの
方の健康を守るという点で深刻に受け止めております。今後も更に
受動喫煙による健康被害の正しい理解、喫煙マナーの向上、モラル
の向上を図るためにも、啓発活動を実施し、より良い環境づくりに
ついて検討していきます。

893 水遊び 引地台公園の池をきれにして水遊びが出来るようにしてはどうか みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

池に関しては、おぼれたりする危険性があるため、水遊び禁止にし
ていますが、流れでは水遊びができるようにしております。

892 たばこ

今、歩きたばこ、自転車に乗りながら、たばこをすったり、庭先など外でた
ばこをすう人が増えています。夏は特に窓をあけているので、たばこの煙が
家の中に入ってきたり、布団についてしまったり、迷惑しています。すうの
は勝手ですが、人に迷惑をかけないでほしいです。
大和市内全域で、歩きたばこ等の罰金化をしてほしいです。
また、たばこをすっている人の家族は、その方を理解していると思いますの
で、全て家の中で（窓をあけず、換気扇をせず）すえば、人に迷惑をかけな
いと思います。
「健康都市」大和市で、健康で安心してくらせる市となることを願っていま
す。（子ども達にとってもよくないです。）

890 学校

（子どもが小学校に入り、気になることがあります。）
・小学校、中学校の校地内の草がとても多い。ふだん、草とりはしないの
か？
・小学校の時間割⇒1時間目：８：５２～９：３７、2時間目：９：４０～
１０：２５のように、微妙な区切りですが、市内の学校は、このような時間
割を採用しているのですか？不自然です！！特に説明もなかった。
・小学校のそうじ⇒週２回しか行わないようですが、毎日そうじをするもの
だと思う。
・小学校の身体測定⇒成長著しい年代に、年２回の身体測定でよいのか？健
康都市ならもう少し詳細に。

891
大和駅からシリウス
までの道路

毎日あつい日が続きますが、なんとか元気にすごす事が出来ております。一
言提案でお願いがございます。大和駅からシリウス（ホール）までの道路の
両側に日かげになるような場所を作っていただければありがたいです。りっ
ぱなホールを作っていただき、何回かうかがいながら涼しいこかげがあれば
なと思いながらあるいております。多くさんの人の意見です。
それから自転車おき場をもう少しふやして下さい。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

飼育マナー向上のため、狂犬病予防注射時等に飼い主の方へチラシ
配布を行うなど、機会をとらえて啓発活動に努めています。今後も
犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるようチラシ配布や看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

健康づくり推進課
(8)市の所管ではな
いもの

犬や野良猫に限らず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、
動物愛護法により、神奈川県の所管となります。市としましては、
引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される場合に
は、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－
２９４８）にご連絡ください。

895 ロボットの貸し出し

シリウスに夏休み大和ロボット週間を見に行きました。最近のロボットの進
化はすごいですね。自分は社会人なので日曜日と水曜日の午後３時からしか
見にいけませんでした。子供だけではなく大人にとっても興味深いので土日
や夕方遅めの時間の開催がもっとあったらうれしいです。話は変わります
が、盆踊りロボットを作製して貸し出すという企画はどうでしょうか？対応
ロボットは、さがみロボット産業特区に参加している企業から提供可能で
しょう。例えば既存の会話ロボットでも十分対応可能でしょう。右手を前
に、という動きの種類はマクロ化しておいてもらい、動きのプログラム作成
は、ボランティアにやってもらいましょう。やってみたい人は多いはず。ロ
ボットは例えば老人ホームに貸し出す。老人ホームでは月1回、盆踊りを実
施している所も多いです。夏の自治会の盆踊り練習、本番でもそれがあった
ら助かります。自分はそのロボットのプログラミングをして思った通りに動
かしてみたいです。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

「夏休み　やまとロボット週間」へのご来場ありがとうございま
す。開催日時については、企画検討の際参考にさせていただきま
す。ロボットの貸し出しは管理上の課題が多く、現時点で対応はで
きませんが、市等が実施するイベントでの活用について、ご提案を
参考に検討を進めてまいります。

896
小学校課外授業でゴ
ミ拾い

自治会でのゴミ拾い、大和駅前でのゴミ拾い、などが実施されていますが、
小学校の課外授業としてゴミ拾い活動を実施するのはどうでしょうか？ 公
立小学校で年１回実施。学年毎に実施する時期は異なる。クラスによって実
施する場所は異なる。小学校周りや引地台公園のような広場、川辺、遊歩道
など。子供の体験、意識改革になりますし、大人を注意する子供も出て来る
と思います。大和市内の全小学校で実施する事にしては？ もっと話を広げ
て、ゴミ拾いだけではなく、年初に何のボランティアをするか各クラス、班
で話あって決めて分かれて実施し、後で反省会も実施する、という課外活動
(授業)案は？

指導室
(8)市の所管ではな
いもの

小学校では、運動会、遠足などの行事や各教科の時数等、児童の実
態に合わせて効果的に学べるよう、年間計画を作成し、各学校で教
育計画を立てております。ボランティア活動を授業に取り入れるか
につきましては、各学校の判断となります。

897 給食費 すべての子どもの給食費を無償に 保健給食課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

現在、保護者の子育て支援の一助として、３人以上のお子さまが同
時に公立小中学校に通う場合に、第３子以降の学校給食費を助成し
ておりますが、対象の範囲について拡大する予定はございません。

※みどり公園課にも情報提供しています。

894 犬、猫の管理

道、公園でフン、おしっこを平気でさせる犬の散歩をよく見かけます。公道
の中央付近や人の家の前でフンをしてます。ビニルで取っても後が残ってま
す。引地台公園のステージ広場の周りでは、朝早く行くとやたらに犬がフ
ン、おしっこをしてます。もっと道、公園に看板を増やし、ペットのトイレ
個所は限定させて下さい。のら猫も多いです。保健所に電話すれば捕獲して
くれるのでしょうか？そもそも飼い主のモラルが問題です。ペット買い方マ
ニュアルを大和市で制定して、飼い主を登録制にして、管理を認識させるべ
きです。ペットを気軽な気持ちで飼うのをやめさせるべきです。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．８０１～９００）

898 プログラミング教育
小学校の授業にプログラミング教育を取り入れてはどうでしょうか。
これからの時代にＩＴに
対応していけるように。

教育研究所
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

小学校プログラミング教育は次期学習指導要領の全面実施に伴い、
実施していきます。

899 自転車
下鶴間にある商業施設の交差点の自転車のマナーが悪い。
怪我人が出ないうちに、取り締まりなどの対策をいてください。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

取り締まりは、交通管理者である大和警察署が所管していますの
で、大和警察署へお伝えします。

900 福祉センター
福祉センターと市役所に距離があるため、手続きが面倒です。福祉センター
で手続きが全て済むようにして下さい。

行政改革推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本来、すべての部署の手続きが一ヶ所でできるとよいのですが、庁
舎のスペース等の都合から難しいため、より関連が強い部署を市役
所本庁舎及び保健福祉センターにそれぞれ配置するという現状と
なっています。今後も引き続き、市民の皆様が利用しやすいレイア
ウトについて検討してまいりますので、ご理解いただきますよう、
よろしくお願いいたします。


